

Proceso consultivo del Colegio de Profesores

Profesores jubilados criticaron propuesta para saldar Deuda Histórica

● No están de acuerdo con montos y plazos ofrecidos por el Mineduc.

Christian Jiménez

cjimenez@elpinguino.com

Olma Vukasovic Kovacic, de 85 años, fue la tercera persona en concurrir a la sede del Colegio de Profesores para votar en la consulta relacionada a saldar la Deuda Histórica, dirigida a los maestros jubilados.

Ella se retiró del sistema educativo a fines de 2021, con una extensa trayectoria en diferentes establecimientos educativos en Porvenir y Punta Arenas, como la Escuela República de Croacia, Escuela Arturo Prat y el Colegio Cruz del Sur.

Este proceso surgió tras la presentación del Ministerio de Educación, de una propuesta para saldar estos recursos aplicando un método parcial y progresivo, que propone la transferencia a cada beneficiario de \$4.500.000 en dos pagos, que se

realizará según la edad de cada afectado, comenzando con los mayores de 80 años.

“Si nos debieran pagar todo lo que nos deben, de lo que se debe, desde ese año, serían millones pero sería imposible pensarlo. Pero, para arreglar un poquito la situación de los colegas, el gobierno hizo una propuesta y nos propone pagar cuatro millones y medio por persona, pagado en tramo de cuatro años. Obviamente, que si uno lo piensa, eso es muy poco, no es nada. Porque si hubiese que cobrarlo serían 100 millones de pesos”, señaló Olma.

La deuda data 43 años, y que nunca se ha pagado, luego del traspaso administrativo de la educación pública desde el Estado a los municipios y que ninguno de los gobiernos anteriores entregó alguna respuesta o solución a esta demanda colectiva.

Otras opiniones

Ayer y hoy, se está desarrollando en cada sede del Colegio de Profesores la consulta a los maestros jubilados afectados por la Deuda Histórica.

“Es bastante complicado, porque uno pensaba que iban a ofrecer otras cosas que eran más beneficiosas. Un poco más de dinero y que no fuera en pagos parcelados, tan largos, porque todos necesitamos nuestros dineros que nos adeudan. Por eso, votamos rechazo a la propuesta”, confesó María Angélica Sánchez, quien hizo clases en gran parte de su trayectoria en el Liceo María Behety, la Escuela Portugal (ex D25) y la Escuela 18 de Septiembre (ex D24).

Por su parte, Liliana Carrasco, quien también se desempeñó durante 28 años en el Liceo María Behety y se jubiló hace unos seis, calificó este proceso como “una vergüenza” pese a que consideró positivo el proceso de consulta.



C.D.E. PROFESORES

Julio Pedrol y Trinidad Álvarez también formaron parte de esta votación.

“No estoy de acuerdo con la forma en que nos pagarían ese dinero, la cantidad es poca, además si la pagaran de una sola vez habría sido mucho mejor. Pero esperar un montón de tiempo para que nos paguen, si es que nos pagan de esta forma es mucho. Porque a mí, me to-

caría al final, el año 2031, a lo mejor ni siquiera estoy viva”, señaló.

El proceso continúa hoy hasta las 18 horas. Posteriormente, se dará a conocer los resultados que serán entregados al Ministerio de Educación.